

Dirección y
Administración
Avda. Artigas 55

EL COMBATE

Número suelto:
5 centésimos

Periódico independiente -- Defensor de los intereses locales

Aparece los Sábados de tarde

DIRECTOR

José Exequiel Pombo

Administrador

Ricardo Vidal

Sábados Literarios

Ideas al acaso

Bienaventuradas las almas aquellas que creen en la existencia de otro mundo, más bonacible, más perfecto, caso más justiciero que aqúeste terreno mundo en que vivimos. ¡Almas dulcemente unguidas de idealidad ceeste; almas que temblais ante los montros llameantes del Gehena como una corza que se presiente acechada por la jauría; almas diáfanas que atravesais este valle doliente e inmericorde con levedad de libélulas, alucinadas por un devenir halagüeño, por el róseo espejismo de una esperanza que se abre en flor a vuestras desventuras como un oasis en la azútea lejanía de los Edémicos dominios; almas platónicamente amantadas que sorbeis con serenidad socrática, el álcimo vino que licúan estas vides humanas: dichosas sois ya que al fin no existís para la vida efímera de la hora — trágica o riente — que pasa; envidiables sois ya que en vuestra pegera venturosa veis el mundo prometido — mundus intelligibilis diria Kant — como algo que os pertenece por divina recompensa, y pasais cantando hacia él, en medio de las torturas de los *incrédulos*, con un gesto de pasividad desdeñosa en el rostro y un vívido fulgor de ilusiones eternamente florecidas y renovadas en las pupilas soñadoras!

**

Lejana o cercanamente todo tiene un punto de similitud en las múltiples acciones en que desarrolla su vitalidad la humana especie. Los escultores del mármol y del bronce; los sacerdotes de la armonía; los magos de la acuarela y el óleo; los argonautas de lo incognoscible al llegar a la aurosa cúspide de lo inmortal en alas del genio, nos han tendido un lazo indestructible de afecto muto y fraterno; vínculo que tiene el poder de aconsejarnos normas y principios porqué sus obras modelos fueron animadas por un genésico soplo de individualidad superior, y fueron plasmadas por las manos frágiles y maravillosas que realizan lo perfecto. De ahí, pues, que la deidificación mitológica del bifronte Jano, no sea ya mera conjetura — en lo que atañe a la posibilidad eficaz de su designio — contorneada de vana ficción leyendaria. Avanzamos hacia el futuro arraigados en el pasado. Nuestros sentimientos ideológicos han calmado la sed de su despertar en las límpidas fuentes primitivas; nuestros deseos de conocer los enigmas de la ciencia — en sus diversos aspectos fueron, en procura de su realización, a los textos originarios; nuestras pupilas y nuestras almas han permanecido horas y horas

en largos éxtasis contemplativos ante éste o aquel prodigio del óleo o el cincel que nos legara la antigüedad como inequívoco trasunto de su alta cultura sociológica y estética.

**

Amar es consubstanciarse, es compenetrarse, es ver lo que jamás se ha visto y sentir lo que nunca se ha sentido. Así, más o menos, se expresaba el bardo inimitable de « Los Peregrinos de piedra ». Nada más sublime, en efecto, que amar y sentirse amado. Las cosas, entonces, toman ante la alucinación de nuestros sentidos, formas distintas; las desformidades se convierten en bellos lineamientos armónicos; el dolor se aterciopela y se trueca en dulce sacrificio llevadero, y hasta la muerte se nos presenta vestida con galas llenas de encanto y nos inanima en un suavísimo letargo inefable. Y esto es común en los diversos amores que atan o subyugan las almas y despiertan las pasiones. Así el panteista hallará el Todo de su plácida felicidad en el prolífico seno de la Gran Madre tierra; el escultor en la fría pasividad de sus mármoles humanizados; el científico en la realización de sus investigaciones; el poeta en la melodía, ya arrolladora y convulsiva como el Aquilón, de sus santos apóstrofes; ya lánguida y fébil como las lamentaciones de una éolica lira, de sus amatorias divagaciones desesperanzadas. Santa Teresa — la fervorosa mujer que amó a Jesús con sublime y carnal amor — definía así al diablo: el desgraciado no ama. Y Santa Teresa que sintió el amor en todos sus estremecimientos y deliquios, parafraseando constantemente versículos del « Cantar de los Cantares » — tenía la real noción de éste; noción que el romanticismo idealiza y el naturalismo desde Pretonio paladea en un materialismo enervador...

gio lírforo de « Las fiestas galantes », ha exornado de idealismos celestes las marfileñas y venusas combas de Margarita y las adolescentes de Heine y Mendés; las castas e ingenuas creaciones de Fra. Filippo Lippi; desplumando « en perroque » en las tabernas iluminadas a media luz, cuando el insomnio se ahonda el violeta inmaterial de las ojeras cavilosas, abate los párpados lívidos sobre las pupilas, cansadas de « haber mirado mucho », y deja en las frentes pensativas las huellas inconfundibles de sus garras taciturnas; con Herrera y Keissig — con nuestro inimitable y excelso apolonida extinto — ha paseado sus melancólicas desilusiones en los parques abandonados, y se ha estremecido de amor y misterio en la Torre de los Panoramas ». Su numen fue amasado con levaduras álcimas y harinas de candor y pureza; su lira es multicorde; registra todas las claves y vibra todos los sonidos. Tiene rotundas clarinadas de líricas rebeldías; eufónicas modulaciones de corazonces en celo; suspiros aterciopelados de arpas éolicas. Por eso cuando apostrofa vuela como las águilas, cuando ama trina con trinos de ruiseñores, cuando sufre llora con lamentos de sirenas... De los poetas malditos heredó la libertad de las formas y el horror a las academias. Adora su arte en sí a la manera del orgiástico rimador de Prosas Profanas. Le atrae el silencio — vientre donde se gestan las más altas concepciones del espíritu — como al infortunado Shelly, y le canta en exámetros magníficos; le encanta la serenidad y la eurtimia del arte griego, y se heleniza hasta Moreas; le sugestionan los crepúsculos te con leche y los Dioses formidables de los mitólogos nórdicos, y asciende al Wadhala; le inspiran recónditas saudades las flores enfermas y las ilusiones que agonizan, y sufre los tentáculos pavorosos de Hegel, y váse a meditar a los boulevares desiertos del orfebre de Aurelia y las lunáticas desesperanzas de Huysmans. Su psicología intelectual tiene refinamientos de sibirita y gira sobre goznes Banvillianos. Sensitivo y marmóreo hasta Leconte; atormentado como los rapsodas de las bíblicas cruzadas, gusta, no obstante, quebrar, de vez en cuando, una « lanza química » en honor de nuestro ilustrísimo Sr. Don Quijote, contra alguna empresa irrealizable, y quemar el incienso de sus ideologías ante el altar rocoso de algún Almafuerte siniestramente demoiedor. Tal, en mi sentir, este poeta complejo y sencillo; sacerdote de liturgias exóticas y mágicos lirismos, fecundados bajo las alas errámbulas de sus cerebraciones dolientes.

ANTEO.

Las Piedras - 11 - 18.

Nuestros literatos

Juan Carlos Carámbula

(Psicología intelectual)

Para EL COMBATE.

Ha bebido en todas las fuentes que alimenta con sus aureos surtidores nuestra eterna Sra. Belleza, abrevando en unas la sed inmensa de su espíritu por sondear lo incognoscible, y acrecentando en otras sus ansias de perfección y saber. Ha frecuentado con los bardos del ajeno y el hachis, desde Laforgue hasta el creador de Ulalume las abstrusas encrucijadas de las cerebraciones morbosas; ha reído de la humana estulticia con risas de Corbiere; ha paseado su trono de Sr. del Azul y la rima en el aerostato auribruñido del ensueño, por las Asirias feraces, por Naxos, la ubérrima tierra báquica, pernoctando bajo las palmeras inmóviles de Yemen, se ha hartado de dátiles y café y manás de quíntaesencia en la Arabia enigmática y fabulosa; ha intimado con las desventuras de Job y los atormentados de Houssaye, y ha naufragado su cabeza, leonada y romántica, en las Estigias sórdidas del martirio y en los Leteos de las purificaciones lustrales. Con Boudelaire pasó noches vigilantes a la espera del cárdeno milagro de la dosis tóxica y fatal, en los Paraísos Artificiales del delirio; con Verlaine ha mordido el panal saturniano de la lujuria, compartiendo sus carnales deliquescencias en desbordes fabricitantes de ansiedades luzbélicas; luego, como el egre-

las ondas cerúleas de las pleamares, bajo el fuego de los trópicos y en las pampas de los polos.

Tu esponja, tejida con reflejos de penumbras submarinas, con velos de nieblas de los montes y sombras tumbales de cipreses.

Tu esponja, que se desdobra maravillosa como el terciopelo de los catafalcos, en la capilla ardiente de los nocturnos cielos.

¡Oh noche! Pásame tu esponja obre la frente.

Quitame la angustia de cada día. La obsesión de las demencias mundiales que exhalan las hojas miasmáticas de los periódicos.

La gravedad de la *Morgue* desinfectada que flota en las bibliotecas.

¡Oh salones de lectura! Refugios irremediables y perturbadores del solitario en las horas inacabables.

Osarios de las iniquidades cotidianas; playas, donde se estrellan y espiritualizan las tempestades de la vida; sublimes pudrideros de *civilización*.

Día tras día, el pulpo de la Guerra sacude entre sus tentáculos cardinales los ensangrentados hilos del telégrafo.

Un resplandor de ciudades incendiadas, enrojece las columnas de los diarios.

Comó hace diez mil años, rastrean, horripilantes y macabras, las universales babosas del Hambre y el Delito.

Detrás de cada victoria del heroísmo, de cada triunfo de la industria, de cada descubrimiento de la ciencia, de cada creación del arte, de cada carnicería de los pueblos, muequea la espectral Miseria!...

¡Oh noche! Pasa tu esponja sobre mi frente.

Absorba la fiebre de mis sienes el vilano magnético de tus tinieblas.

Pásame tu esponja de adormideras, que sabe a las sales marinas, a fragancias selváticas, a desconocidas inmensidades.

Tu esponja, suavísima como el vellón que oculta las madreperlas de Venus, y las cabelleras que coronan las nuca favoritas.

Tu esponja de azul antiguo como los vitrales de las basílicas, blanca de plenilunios, negra de eclipses o violada de tempestades, honda y

De los grandes autores

NOX

¡Madre noche! Pasa tu esponja sobre mi frente.

Tu esponja, inflada en las espumeantes neblinas de las cataratas, en

"SUD AMERICANA"

CABRERA Y Cía.

INDUSTRIA

Talleres:

Avda. General Artigas

PUEBLO NUEVO

Dormitorios, Salas, Comedores, Escritorios

MUEBLES

Salón de Ventas

Ada. Gral. Artigas - Plaza Libertad

LAS PIEDRAS

Dormitorios, Salas, Comedores, Escritorios

bienhechora como caricias de amante o regazo maternal.

Pásame tu esponja, tejida con el *zaimf* de las divinidades zodiacales; tu esponja de sueños y *neptes*, tu vilano magnético empapado de estrellas.

Tú, entre todas ellas

Tú, que tienes el don de estimularme. ¿De quién te vino tal don? ¿En qué consiste? ¿Qué onda invisibles y eléctrica son esas que emanan de tu sér? Tú misma lo ignoras, las irradas sin saberlo...

Llegas, pasas, te veo, entras en mi angustia afanosa, en mi helado desaliento, ó en el más agrio instante de la neurastenia, y el ritmo de la vida entona sus *allegros*, las imágenes líricas hormiguean como las estrellas de las constelaciones, ó un ahogo de emoción me paraliza...

¡Tú, entre todas ellas, promesa de ventura, sonrisa virgen, gracia comprensiva y dominadora, musa de inspiraciones!

Haz que ostenten mis prosas, los donaires de tu andar, y mis poemas, la música de tu voz.

Que tus ojos me bañen de nuevo en los surtidores de sus miradas, que reverdeza para mí el jardín de tus sonrisas.

Haz que se reencienda mi alma en el fuego del deseo, númen de la ilusión creadora, estrella espiritual.

Inspirame cantos augurales de otras horas mejores; ritmas mecedoras de cariño, versos de loca exaltación.

Por una flor que brindes del jardín de tus sonrisas, yo te ofrezco largas noches de insomnios salomónicos, un himno de suspiros, y una alfombra de homenajes tejida con todos mis orgullos...

Funde el mar congelado de mi inercia con tus ojos solares, Vuela, de témpano en témpano, sobre los patines de oro de tu gracia.

Tú, entre todas Ellas, Venus Urania del Intelecto, que posees el don de estimularme, y haces gemir, a tu paso, el arpa polvoriento del Verbo...

Déjate amar, sonríeme tú entre todas Ellas, de espíritu cambiante como el iris, pura como el silencio de las montañas, profunda y tentadora como el mar...

ALVARO A. VASSEUR.

Galería Poética

Samaritana

Libre soy; mas dichoso cambiaría esta mi libertad por tus cadenas... ¡oh de tus manos tibias y morenas la adorable y eterna tiranía!

Si yo fuese tu esclavo, te daría todas mis horas, de tu imagen llenas, toda la ardiente sangre de mis venas... y si pudieses más... más todavía...

Samaritana; el agua que yo quiero entre las rosas de tus labios mana y es Dios el que te puso en mi sendero.

Ayer te amé; hoy te adoro; y si mañana ves que sediento de tu amor, me muero, ¿me darás de beber, Samaritana?

IGNACIO ZALDIVAR.

Evocación

Ya no vendrán tus ojos en la tarde dorada A darme la limosa de amor, de tu mirada... Hay una pena arcana, una pena secreta, Bajo los viejos tilos, en donde su silueta Paseara en otrora, su sombra pensativa...

Y el rosal que amó tanto tu alma sensitiva Curva más sus corolas, buscando tu recuerdo.. Tal vez, saben las rosas, que en la tierra te [pierdo!...

Todo parece unguido de una vaga amargura En todas partes surge la misma pena oscura... Es que hay la nostalgia de tu mano clemente.. La soledad del alma es la que más se siente.. Y en el fondo del disco de la clara cisterna, Que es como el alma inmóvil de la Natura [eterna,

Brilla con más tristeza la vespertina estrella, ¿Es acaso tu alma que me contempla en ella?... Y aquella dulce senda familiar y escondida Hoy ampara el recuerdo de tu sombra querida Y todos mis ensueños vagan mustios dispersos Por eso vuelco el alma de estos claros versos Buscando así encantarme mientras mí pena [canto... Cual la lágrima, el verso, da consuelo al que- [branto.

E. BIANCHI.

LA EDUCACIÓN DE LA MUJER

Opinión de dos americanas

Las escritoras norteamericanas Ana Dérkinson, Grace Graniveoa y otras, se han ocupado de la importante cuestión de la educación de la mujer. Enseñad a la mujer, dicen las citadas literatas, lo siguiente:

« A confiar en sí mismas y ser independientes.

A cocinar y hacer buen pan.

A fabricar camisas.

A no usar cabello postizo.

A no pintarse ni usar polvo de arroz.

A usar zapatos cómodos y de suela gruesa.

A lavar y planchar.

A hacerse sus vestidos.

A hacerse cargo de que un peso duro tiene cinco centavos, y que muchos centavos hacen muchos pesos.

A zurcir medias y pegar botones.

A decir sí o no como Cristo nos enseña, y a decirlo con el corazón a la par que con los labios.

A usar vestidos de percal y no avergonzarse de ello.

A preferir la buena reputación de sus novios que el dinero de ellos.

A tener la casa arreglada y cada cosa en su lugar.

A comprender que cuanto más se subordinen los gastos a los medios que disponen, más se ahorra.

A no tratar con jóvenes de mala fama y de mala educación.

A no bailar tres veces seguidas con una misma persona.

A no franquearse familiarmente con los criados.

A no ir a las tiendas cada día sino cuando ha menester.

Que debería prohibirse a los jóvenes el apretarse mucho las manos como se prohibe en China fumar opio.

Que cuanto más se aleja uno de la economía, más se acerca a la pobreza.

Que un joven laborioso y de buena conducta, vale más que una docena de pillastres vestidos con elegancia.

Enseñadles cada día algo más práctico aunque parezca árido: que todavía les quedará tiempo para el idealismo.

Enseñadles que las presiones y las ligaduras y el dolor de los callos, no pueden embellecer unas formas que Dios ha hecho a su imagen y semejanza.

Enseñadle primero todo lo útil: después, si hay tiempo y tenéis medios, todo lo bello.

Haced mujeres, primero para el hogar, después para los salones.

Partid de un principio: el hombre se casa para ser feliz en su casa, no para agradar y entretenir a los demás. Infeliz el hombre que busca mujer para lucirla en los salones y teatros ».

Consultorio femenino

¡¡Solá!!.— Las mujeres románticas son mis acérrimas enemigas. Trate de corregirse, pues su manera de expresarse y su pseudónimo me dan la casi convicción de que Vd. padece de ese mal. Guardé todas las pieles que tenga, pues tienen hoy subido costo y serán el furor de la

moda en la próxima temporada invernal. Se usarán cuellos de grandes dimensiones, no quitándoles por esto, la elegancia de sus formas, y en cuanto al calzado, no sufrirá modificaciones, pasando todo lo contrario con las polleras, que se llevarán un poco más angostas. No se olvide de su promesa, que al perseverar en ella llenará sin duda alguna sus bien justificadas aspiraciones. Sí, querida preguntona, los hombres obran a veces con demasiada lijereza. Así ha pasado en su caso; pero, no tiene porque arrepentirse, Dios la ayudará. Escríbame siempre, que estaré en todo momento dispuesta a contestarle, si no es tan romántica. Trate de curarse, pues!

Malvina.— Me faltan palabras para agradecer su fina atención. El trabajo está artísticamente concluido. Saludos afectuosos.

Pensativa.— Querida: tiene que cursar el bachillerato, y luego tres años más en la facultad. Para las pecas use pomada Rampini que da excellentísimos resultados.

Perla.— Es una vulgaridad el hacerse rogar, cuando se está persuadida de salir airosa, pero no debe de acceder nunca, si no se tienen facultades para ello. Para mí es más simpática la mujer, cuando deja asomar a sus labios un embozo de sonrisa, que presentándose con la gravedad y altivez del que sabe que vale y desea que los demás no lo ignoren. Mis cariños.

Chola.— Retribuyo su exquisita galantería. Lo único que lamento es no conocer su verdadero nombre. Siempre a sus órdenes.

Carnet social

SKATING CLUB

Se dan como fracasadas las gestiones que hacían un conocido grupo de jóvenes, con el objeto de la fundación de un centro social para la práctica del patinaje. Ya habíamos enterado a nuestros lectores sobre tales propósitos, y en esa ocasión dimos nuestra opinión al respecto la cual se ha cumplido.

CLUB SOLIS

Entre los componentes de esta entidad social se habla de prestigiar un baile que quizás tendrá lugar el 19 de Abril. Es de elogiar la actitud de los componentes del «Solis» si se llevara a cabo tan loable iniciativa.

Son tan deseados los bailes, que ha llegado al colmo, de que varias niñas, se entrevistaran con el cronista social de nuestro periódico para que «rogáramos...» por medio de estas líneas la realización de dicha «soiree» y nosotros en vista de ello— solicitamos la ayuda de los señores socios del «Club Solis» y de su digna comisión para que el próximo 19 de Abril, se baile en los regios salones de nuestro «Club Solis»— Que así sea.

SECCIÓN DEPORTES.— Deseosos de dar noticias sobre la marcha de la sección que nos ocupa, adelantamos que existe una gran expectativa sobre la próxima organización de un campeonato de law-tennis a realizarse en el presente otoño, y que ha de despertar sumo interés dado que en

el intervendrán nuestras mejores parejas. Hemos podido constatar los progresos que han tenido numerosos jugadores y por lo tanto no ocultamos nuestra opinión al respecto.

NOCHES DE CINE

Anteanoche se proyectó en el Teatro Cine Artigas la hermosa película «Malombra» interpretada por la magistral actriz italiana Lyda Borelli que realizó en el film que nos ocupa una labor trágica y artística. Esta película ha marcado una breve pausa en la proyección del programa americano FOX, que en la noche de jueves tuvo su digno sustituto.

Bastante concurrencia asistió a dicha función. Para mañana domingo 7 anuncia la empresa Loreto y Cia un interesante programa en el que tomará parte el profesor Alexandr Pasini, quien realizará parte de sus trabajos relacionados con ilusionismo y fakirismo.

FIESTAS Y REUNIONES

En la amplia residencia de los esposos De Arce-Cabrera, se realizó el Domingo último, una interesante y amena reunión, festejando el dinomástico de su virtuosa y atrayente hija Chita. La numerosa y selecta concurrencia fué obsequiada con un bien servido «buffet», pasando momentos de alegre «causerie».

Entre los asistentes, notamos a la señoritas: Zulma, Lucila, América Brenda Viñoly, Orfilia, Celia, y Bertha Mezquiriz, Dorila, Elisa y Laura Cabrera Luc, Pura Batlle, María Esthe Nievas, María Delia y Josefina Rosé Sras: Eloisa García de Rosé, Aserción Lombardo de Placeres, Rosa María Viñoly de Trias y Sres. Esteban Lombardo, Oscar Cardellae, Esteban Lombardo (hijo), Alberto Placeres Juan Antonio Lombardo y Javier Rosé.

Muy concurrido se vió el hogar de los esposos González Abete, como motivo de festejar el cumpleaños de su simpática hija Esther Delia.

Entre la distinguida concurrencia que fué obsequiada con un magnífico «Lunch», notamos a las Srtas. Irene Vidal, Juanita Rosé, Elisa Curbelo, Zulma y Lucila Viñoly, Mercedes y Chita de Arce, Ida González y María Luisa Rubio.

NUOVA PROFESORA DE CORTE

Con el más halagüeño de los éxitos, ha terminado sus estudios de Profesora de «Corte y Confección» la gentil señorita María Socorro Landero.

La novel profesora, que por cierto esta dotada de virtudes morales cuenta con aptitudes más que suficientes para desempeñar el rol que le corresponde, ha resuelto instalar en esta localidad una Academia, presidiéndole de antemano, que el más lojoso de los éxitos será la reconpenza de sus desvelos.

ENLACES

Se realiza hoy a las 21, el enlace de la señorita Griselda Leone con el señor Rafael Gómez. Los desposados fijarán su residencia en Colón.

Como se había previsto resultó todo un acontecimiento social, el enlace del señor Eliseo R. Cabrera con la señorita Tula H. Bianchi, realizado en la vecina localidad de La Paz el lunes pasado a las 22 horas.

Numerosos invitados asistieron al acto, autorizando la boda civil el Jueves de Paz señor Curbelatti y la ceremonia religiosa el Pbro. Dufrechou, actuando de padrinos la señora Lina C de Bianchi y el diputado señor Pila

abrera. Antes de dar principio al acto religioso la señorita A. Rossi cantó el Ave - Maria de Gounod acompañada al piano por la Srta. Esther Bianchi. La novia vestía una lujosa toilette charmeuse contribuyendo así a aumentar su virginal belleza. Una vez realizada la boda comenzó el baile que duró hasta las primeras horas del día siguiente.
La gentil pareja ha fijado su residencia entre nosotros.

IAJEROS

Regresó de Montevideo la señora Antonia A. de Bonetti.

— Después de pasar Semana Santa entre nosotros regresaron al mismo punto los esposos Zubieta - Trias con sus niños.

— De nuevo entre nosotros después de pasar una temporada en San José la señorita Blanca Abreo.

— Nos visitó de Montevideo el señor Adolfo Moratorio.

— Pasando una temporada entre nosotros, se encuentra desde hace algún tiempo la Srta. Nieves Beramendi.

— Por la Metrópoli, la señora Rosa Cabrera de Farina, acompañada de sus hijos María Rosa y José Antonio.

— De recreo por la pintoresca granja Rostani, las señoritas María Cabrera, Berna y Celia Mezquiriz, Laura Cabrera y Angélica de Arce.

— Con el objeto de estudiar se encuentra en esta villa procedente de Joanicó la señorita Manuela Mondini.

— De Montevideo nos visitaron la señora Rosa Castro y el señor Abdón García.

— Llegó de Buenos Aires el señor Carlos Paganini y familia regresando a Chivilcoy (R. A.).

— De Canelón Chico nos visita la señora Telésfora Bentancur.

— Días pasados visitó esta villa procedente de Villa del Cerro la señora Clorinde L. de Apesteyuy.

— Después de permanecer varios días en ésta, parte mañana para su establecimiento en Rincón de Conde el señor Miguel Luzzardo y familia.

— Parte por tren internacional del lunes para su residencia en Tacuarembó el señor Gaspar Maíquez.

— De Montevideo nos visitó la señorita Nina Horne.

— Nos visitaron del mismo punto los esposos Tarigo - Sech.

— Por la Metrópoli la señorita María Rosa Bustillo.

— Se ausenta el martes para Corrales el estimado joven José Ignacio Martínez Teliz, después de haber obtenido el diploma de Capataz Rural. Se radicará definitivamente en el establecimiento agrícola - ganadero de su señor padre, y al hacerse cargo de su dirección, le auguramos nuestros mejores deseos de prosperidad.

CAMBIO DE RESIDENCIA

Se ha radicado en esta villa con su familia el señor Francisco Bustillo.

ENFERMOS

En vías de restablecimiento el señor Domingo López.

— Mejorado nuestro colega el señor Juan C. Carámbula.

— Acentúase la mejoría de la señora María Betancor.

— En convalecencia nuestro amigo Isidro Besio.

NECROLÓGICAS

Otra rama del gran tronco, tronchó la Parca en la existencia del querido convecino don Domingo Carámbula. Hombre de labor, bondadoso, de carácter recto, siempre encaminado por nobles inspiraciones, rodeó a su ho-

gar de ventura, y guió a su descendencia por la senda del bien y el trabajo.

Al justo dolor de sus deudos, nuestra adhesión más profunda.

— Hondamente sentido fué el fallecimiento del señor Santiago Besio, acaecido en la tarde del lunes ppdo, después, de una larga y penosa enfermedad. Vinculado a esta villa desde muchos años donde residió en su temprana edad dedicado a la labor honesta, se granjeó las simpatías y estimación unánimes. Muere a los cuarenta años de existencia tras una vida de actividad constante, y después de haber fundado un hogar ejemplar. Su sepelio fué una sincera demostración de duelo, acudiendo en el acto de inhumarse sus restos en el Cementerio del Buceo, gran número de personas.

Paz en la tumba del buen hombre y a sus deudos las expresiones de nuestro más sentido pésame.

En bloek

LUZ ELECTRICA

No podemos dejar pasar desapercibida, la actuación de Señores encargados de la Sud-Usina de esta localidad, que tan bien desempeñan sus funciones con el bien plácito de todos los vecinos; haciéndose dignos pues de merecidos conceptos elogiosos motivados por el buen funcionamiento del alumbrado etc. como también por la rapidez con que sirven a los particulares sobre cualquier llamado que se les haga. A ellos vayan nuestras frases elojiosas como modesto estímulo por la labor que realizan.

SENTENCIA

Las autoridades judiciales han expedido recientemente la sentencia, como pena por el delito cometido por el sujeto Carmelo Abreu contra la persona de Josefa Justo, pretendiendo herirla de muerte en momentos que era conducida en un coche propiedad de Agustín Curbelo, hacia los veciños parajes del Colorado en las inmediaciones de esta villa, hace casi dos años.

La sentencia dictada no es lo suficientemente necesaria para borrar en el instante del sujeto los planes homicidas, aunque con los dos años de cárcel preventiva, que no se descuenta de la pena, además de seis años de penitenciaría, tendrá que estar entre rejas una buena y apacible temporada. Bien merecido lo tiene.

BOX, TOROS Y RIÑA DE GALLOS

El prmo. miércoles, se llevó a cabo en la Cámara de Representante las acciones de este proyecto sobre la prohibición o realización de dichos espectáculos. Se cree que la mayoría está por la negativa; es de aguardar a la decisión. A nuestro escaso juicio, creemos que exeputando el box, se debería permitir estos espectáculos que demuestran fielmente el grato recuerdo de nuestros antepasados y el cariño de sus principales cultores, los españoles, cuestión de tradicionalismo!

EL ROBO EN LO DE LUC

Aun permanece impune el abultado hurto cometido días pasado en la casa del Sr. Juan José Luc. Se presume que el autor ha sido alguien que estaba al tanto de lo que sucedía en dicha

casa, perfectamente informado, además de todas sus cuestiones familiares, hasta en los más pequeños detalles. Resulta desde luego, de suma importancia, dar con el autor de esta sustracción aun costo de perder la suma de dinero robado, esto es \$ 500. que se entregaran como gratificación al sabueso que hiciera presa tan audaz y codiciada suma.

EL EMPRÉSTITO ITALIANO EN LAS PIEDRAS

Se han suscrito el 5.º Empréstito Italiano de guerra ayudando de esta manera la valerosa acción de los soldados peninsulares: las siguientes personas:

| | | |
|------------------|--------|-------|
| Juan Bignardello | 50.000 | Liras |
| José Perosini | 3.200 | » |
| Stelvio Bonetti | 300 | » |

NUEVO NEGOCIO

En breve se efectuará en esta villa la apertura de una botica propiedad del farmacéutico señor Alfredo Bocalandro y que ocupará una de las casas del señor Laures. Hemos visitado el lugar donde se instala, recogiendo allí, las mejores impresiones.

Deportes fisicos

Centro Sportivo. — Esta novel institución hace poco fundada se ocupa en estos momentos de la organización de campeonatos de los diversos deportes; para tal fin hace circular entre sus numerosos asociados una circular exhortándolos para el entrenamiento necesario para disputar las pruebas a realizarse en el presente otoño. Reina gran entusiasmo entre los socios y así obtendrá el centro de la referencia un justo y sonado triunfo. Así se lo deseamos.

Foot - ball
C. A. Las Piedras versus Belgrano. — Mañana se realizará

en el Parque Alonso de esta villa este encuentro que ha de darnos momentos de presenciar verdadero deporte. La actuación de los pingüinos es bien notoria, así que a los albinos se le presenta una ocasión para lucirse. En nuestro equipo debutará Fernández, jugador que reemplazará a Rubbo, pues éste, a desertado de las filas para actuar por Dublín en 1.ª división. El match dará comienzo a las 15 y 30.

Cariboni en el eje. — Este meritorio sportman contra lo que hemos dicho, ocupará el centro de la línea de defensa, pues con sus últimas prácticas ha logrado recuperar parte del juego perdido.

PROFESIONALES

Dr. Cipriano Martínez (hijo)
Médico cirujano
TEF. LA URUGUAYA, 150 LAS PIEDRAS

Enrique T. Sicardi
Cirujano dentista
LAS PIEDRAS.

Tonelería Moderna

— DE —
Escribano y Rodríguez

SE ENCARGAN DE LA CONSTRUCCIÓN DE PIPONES, BORDALESAS Y CUARTEROLAS, Y REPARACIONES DE LOS MISMOS
PRECIOS MUY MODERADOS

San José esq. Artigas
LAS PIEDRAS

Tienda y Ropería SOBRAL

Bombasy, Madrás y Percales. Calcetines, Pantalones, y Puntillas. Especialidad en trajes para hombres y niños y otros artículos concernientes al ramo

Calle Batlle y Ordoñez esq. José P. Varela
(Antigua casa de la Madama)

No deje de visitarla - LAS PIEDRAS

Recòrtese este cupón

Obsequio de la exquisita Yerbá marca «ELENA» a sus favorecedores

Por cada 10 de estos cupones firmados por Ud. se le regalará UN kilo de YERBA ELENA

Soy consumidor de la YERBA ELENA,

la compro en la casa de

FIRMA

bienhechora como caricias de amante o regazo maternal.

Pásame tu esponja, tejida con el zaimf de las divinidades zodiacales; tu esponja de sueños y nepentes, tu vilano magnético empapado de estrellas.

Tú, entre todas ellas

Tú, que tienes el don de estimularme. ¿De quién te vino tal don? ¿En qué consiste? ¿Qué onda invisibles y eléctrica son esas que emanan de tu sér? Tú misma lo ignoras, las irradias sin saberlo...

Llegas, pasas, te veo, entras en mi angustia afanosa, en mi helado desaliento, ó en el más agrio instante de la neurastenia, y el ritmo de la vida entona sus *allegros*, las imágenes líricas hormigean como las estrellas de las constelaciones, ó un ahogo de emoción me paraliza...

Tú, entre todas ellas, promesa de ventura, sonrisa virgen, gracia comprensiva y dominadora, musa de inspiraciones...

Haz que ostenten mis prosas, los donaires de tu andar, y mis poemas, la música de tu voz.

Que tus ojos me bañen de nuevo en los surtidores de sus miradas, que reverdezca para mí el jardín de tus sonrisas.

Haz que se reencienda mi alma en el fuego del deseo, númen de la ilusión creadora, estrella espiritual.

Inspírame cantos augurales de otras horas mejores; ritmas mecedoras de cariño, versos de loca exaltación.

Por una flor que brindes del jardín de tus sonrisas, yo te ofrezco largas noches de insomnios salomónicos, un himno de suspiros, y una alfombra de homenajes tejida con todos mis orgullos...

Funde el mar congelado de mi inercia con tus ojos solares, Vuela, de témpano en témpano, sobre los patines de oro de tu gracia.

Tú, entre todas Ellas, Venus Urania del Intelecto, que posees el don de estimularme, y haces gemir, a tu paso, el arpa polvorienta del Verbo...

Déjate amar, sonríeme tú entre todas Ellas, de espíritu cambiante como el iris, pura como el silencio de las montañas, profunda y tentadora como el mar...

ALVARO A. VASSEUR.

Galería Poética

Samaritana

Libre soy; mas dichoso cambiaría esta mi libertad por tus cadenas... ¡oh! de tus manos tibias y morenas la adorable y eterna tiranía!

Si yo fuese tu esclavo, te daría todas mis horas, de tu imagen llenas, toda la ardiente sangre de mis venas... y si pidieses más... más todavía...

Samaritana: el agua que yo quiero entre las rosas de tus labios mana y es Dios el que te puso en mi sendero.

Ayer te amé; hoy te adoro; y si mañana ves que sediento de tu amor, me muero, ¿me darás de beber, Samaritana?

IGNACIO ZALDIVAR.

Evocación

Ya no vendrán tus ojos en la tarde dorada A darme la limosa de amor, de tu mirada... Hay una pena arcana, una pena secreta, Bajo los viejos tilos, en donde su silueta Paseara en otrora, su sombra pensativa...

Y el rosal que amó tanto tu alma sensitiva Curva más sus corolas, buscando tu recuerdo. Tal vez, saben las rosas, que en la tierra te [pierdo]!

Todo parece unido de una vaga amargura En todas partes surge la misma pena oscura... Es que hay la nostalgia de tu mano clemente; La soledad del alma es la que más se siente... Y en el fondo del disco de la clara cisterna, Que es como el alma inmóvil de la Natura [eterna,

Brilla con más tristeza la vespertina estrella, ¿Es acaso tu alma que me contempla en ella? Y aquella dulce senda familiar y escondida Hoy ampara el recuerdo de tu sombra querida Y todos mis ensueños vagan mustios dispersos Por eso vuelco el alma de estos claros versos Buscando así encantarme mientras mi pena [canto...

Cual la lágrima, el verso, da consuelo al que [branto.

E. BIANCHI.

LA EDUCACIÓN DE LA MUJER

Opinión de dos americanas

Las escritoras norteamericanas Ana Dickinson, Grace Graniveoa y otras, se han ocupado de la importante cuestión de la educación de la mujer. Enseñad a la mujer, dicen las citadas literatas, lo siguiente:

«A confiar en sí mismas y ser independientes.

- A cocinar y hacer buen pan.
- A fabricar camisas.
- A no usar cabello postizo.
- A no pintarse ni usar polvo de arroz.
- A usar zapatos cómodos y de suela gruesa.
- A lavar y planchar.
- A hacerse sus vestidos.
- A hacerse cargo de que un peso duro tiene cinco centavos, y que muchos centavos hacen muchos pesos.
- A zurcir medias y pegar botones.
- A decir sí o no como Cristo nos enseña, y a decirlo con el corazón a la par que con los labios.
- A usar vestidos de percal y no avergonzarse de ello.
- A preferir la buena reputación de sus novios que el dinero de ellos.
- A tener la casa arreglada y cada cosa en su lugar.
- A comprender que cuanto más se subordinen los gastos a los medios que disponen, más se ahorra.
- A no tratar con jóvenes de mala fama y de mala educación.
- A no bailar tres veces seguidas con una misma persona.
- A no franquearse familiarmente con los criados.
- A no ir a las tiendas cada día sino cuando ha menester.

Que debería prohibirse a los jóvenes el apretarse mucho las manos como se prohíbe en China fumar opio.

Que cuanto más se aleja uno de la economía, más se acerca a la pobreza.

Que un joven laborioso y de buena conducta, vale más que una docena de pillastres vestidos con elegancia.

Enseñadles cada día algo más práctico aunque parezca árido: que todavía les quedará tiempo para el idealismo.

Enseñadles que las presiones y las ligaduras y el dolor de los callos, no pueden embellecer unas formas que Dios ha hecho a su imagen y semejanza.

Enseñadle primero todo lo útil: después, si hay tiempo y tendis medios, todo lo bello.

Haced mujeres, primero para el hogar, después para los salones.

Partid de un principio: el hombre se casa para ser feliz en su casa, no para agradar y entretener a los demás. Infeliz el hombre que busca mujer para lucirla en los salones y teatros».

Consultorio femenino

¡¡Sola!!.— Las mujeres románticas son mis acérrimas enemigas. Trate de corregirse, pues su manera de expresarse y su pseudónimo me dan la casi convicción de que Vd. padece de ese mal. Guarde todas las pieles que tenga, pues tienen hoy subido costo y serán el furor de la

moda en la próxima temporada invernal. Se usarán cuellos de grandes dimensiones, no quitándoles por esto, la elegancia de sus formas, y en cuanto al calzado, no sufrirá modificaciones, pasando todo lo contrario con las polleras, que se llevarán un poco más angostas. No se olvide de su promesa, que al perseverar en ella llenará sin duda alguna sus bien justificadas aspiraciones. Sí, querida guntona, los hombres obran a veces con demasiada lijereza. Así ha pasado en su caso; pero, no tiene porque arrepentirse, Dios la ayudará. Escríbame siempre, que estaré en todo momento dispuesta a contestarle, si no es tan romántica. Trate de curarse, pues!

Malvina.— Me faltan palabras para agradecer su fina atención. El trabajo está artísticamente concluido. Saludos afectuosos.

Pensativa.— Querida: tiene que cursar el bachillerato, y luego tres años más en la facultad. Para las pecas use pomada Rampini que da excelentes resultados.

Perla.— Es una vulgaridad el hacerse rogar, cuando se está persuadida de salir airoso, pero no debe de acceder nunca, si no se tienen facultades para ello. Para mí es más simpática la mujer, cuando deja asomar a sus labios un embozo de sonrisa, que presentándose con la gravedad y altivez del que sabe que vale y desea que los demás no lo ignoren. Mis cariños.

Chola.— Retribuyo su exquisita galantería. Lo único que lamento es no conocer su verdadero nombre. Siempre a sus órdenes.

Garnet social

SKATING CLUB

Se dan como fracasadas las gestiones que hacían un conocido grupo de jóvenes, con el objeto de la fundación de un centro social para la práctica del patinaje. Ya habíamos enterado a nuestros lectores sobre tales propósitos, y en esa ocasión dimos nuestra opinión al respecto la cual se ha cumplido.

CLUB SOLIS

Entre los componentes de esta entidad social se habla de prestigiar un baile que quizás tendrá lugar el 19 de Abril. Es de elogiar la actitud de los componentes del «Solis» si se llevara a cabo tan loable iniciativa.

Son tan deseados los bailes, que ha llegado al colmo, de que varias niñas, se entrevistarán con el cronista social de nuestro periódico para que «rogáramos...» por medio de estas líneas la realización de dicha «soiree» y nosotros en vista de ello— solicitamos la ayuda de los señores socios del «Club Solis» y de su digna comisión para que el próximo 19 de Abril, se baile en los regios salones de nuestro «Club Solis»— Que así sea.

SECCIÓN DEPORTES.— Deseosos de dar noticias sobre la marcha de la sección que nos ocupa, adelantamos que existe una gran expectativa sobre la próxima organización de un campeonato de law-tennis a realizarse en el presente otoño, y que ha de despertar sumo interés dado que en

el intervendrán nuestras mejores parejas. Hemos podido constatar los progresos que han tenido numerosos jugadores y por lo tanto no ocultamos nuestra opinión al respecto.

NOCHES DE CINE

Anteanoche se proyectó en el Teatro Cine Artigas la hermosa película «Malombra» interpretada por la magistral actriz italiana Lyda Borelli, que realizó en el film que nos ocupa una labor trágica y artística. Esta película ha marcado una breve pausa en la proyección del programa americano FOX, que en la noche de jueves tuvo su digno sustituto.

Bastante concurrencia asistió a dicha función. Para mañana domingo 7 anuncia la empresa Loreto y Cia un interesante programa en el que tomará parte el profesor Alexandre Pasini, quien realizará parte de sus trabajos relacionados con ilusionismo y fakirismo.

FIESTAS Y REUNIONES

En la amplia residencia de los esposos De Arce-Cabrera, se realizó el Domingo último, una interesante y amena reunión, festejando el día onomástico de su virtuosa y atrayente hija Chita. La numerosa y selecta concurrencia fué obsequiada con un bien servido «buffet», pasando momentos de alegre «causerie».

Entre los asistentes, notamos a las señoritas: Zulma, Lucila, América y Brenda Viñoly, Orfilia, Celia, y Bertha Mezuriz, Dorila, Elisa y Laura Cabrera Luc, Pura Batlle, María Esther Nievas, María Delia y Josefina Rosé Srás: Eloísa García de Rosé, Asensio Lombardo de Placeres, Rosa María Viñoly de Trias y Sres. Esteban Lombardo, Oscar Cardellae, Esteban Lombardo (hijo), Alberto Placeres, Juan Antonio Lombardo y Javiel Rosé.

Muy concurrido se vió el hogar de los esposos González Abete, con motivo de festejar el cumpleaños de su simpática hija Esther Delia.

Entre la distinguida concurrencia que fué obsequiada con un magnífico «Lunch», notamos a las Srtas. de Irene Vidal, Juanita Rosé, Elisa Curbelo, Zulma y Lucila Viñoly, María Mercedes y Chita de Arce, Ida González y María Luisa Rubio.

NUEVA PROFESORA DE CORTE

Con el más halagüeño de los éxitos, ha terminado sus estudios de Profesora de «Corte y Confección» la gentil señorita María Socorro Landó.

La novel profesora, que por cierto esta dotada de virtudes morales y cuenta con aptitudes más que suficientes para desempeñar el rol que le corresponde, ha resuelto instalar en esta localidad una Academia, presagiándole de antemano, que el más li sonjero de los éxitos será la recompenza de sus desvelos.

ENLACES

Se realiza hoy a las 21, el enlace de la señorita Griselda Leone con el señor Rafael Gómez. Los desposados fijarán su residencia en Colón.

Como se había previsto resultó todo un acontecimiento social, el enlace del señor Eliseo R. Cabrera con la señorita Tula H. Bianchi, realizado en la vecina localidad de La Paz el lunes pasado a las 22 horas.

Numerosos invitados asistieron a acto, autorizando la boda civil el Jueves Paz señor Curbelatti y la ceremonia religiosa el Pbro. Dufrechou, actuando de padrinos la señora Lina C. de Bianchi y el diputado señor Pila

abrera. Antes de dar principio al acto religioso la señorita A. Rossi cantó el Ave - Maria de Gounod acompañada al piano por la Srta. Esther Bianchi. La novia vestía una lujosa toilette charmeuse» contribuyendo así a aumentar su virginal belleza. Una vez realizada la boda comenzó el baile que duró hasta las primeras horas del día siguiente. La gentil pareja ha fijado su residencia entre nosotros.

VIAJEROS

Regresó de Montevideo la señora Antonia A. de Bonetti.

— Después de pasar Semana Santa entre nosotros regresaron al mismo punto los esposos Zubieta Trias con sus niños.

— De nuevo entre nosotros después de pasar una temporada en San José la señorita Blanca Abreo.

— Nos visitó de Montevideo el señor Adolfo Moratorio.

— Pasando una temporada entre nosotros, se encuentra desde hace algún tiempo la Srta. Nieves Beramendi.

— Por la Metrópoli, la señora Rosa Cabrera de Fariña, acompañada de sus hijos María Rosa y José Antonio.

— De recreo por la pintoresca granja Rostani, las señoritas María Cabrera, Berna y Celia Mezquiriz, Laura Cabrera y Angélica de Arce.

— Con el objeto de estudiar se encuentra en esta villa procedente de Juanicó la señorita Manuela Mondini.

— De Montevideo nos visitaron la señora Rosa Castro y el señor Abdón García.

— Llegó de Buenos Aires el señor Carlos Paganini y familia regresando a Chivilcoy (R. A.).

— De Canelón Chico nos visita la señora Telésfora Bentancur.

— Días pasados visitó esta villa procedente de Villa del Cerro la señora Clorinde L. de Apesteyuy.

— Después de permanecer varios días en ésta, parte mañana para su establecimiento en Rincón de Conde el señor Miguel Luzardo y familia.

— Parte por tren internacional del lunes para su residencia en Tacuarembó el señor Gaspar Maiquez.

— De Montevideo nos visitó la señorita Nina Horne.

— Nos visitaron del mismo punto los esposos Tarigo - Sech.

— Por la Metrópoli la señorita María Rosa Bustillo.

— Se ausenta el martes para Corrales el estimado joven José Ignacio Martínez Teliz, después de haber obtenido el diploma de Capataz Rural. Se radicará definitivamente en el establecimiento agrícola - ganadero de su señor padre, y al hacerse cargo de su dirección, le auguramos nuestros mejores deseos de prosperidad.

CAMBIOS DE RESIDENCIA

Se ha radicado en esta villa con su familia el señor Francisco Bustillo.

ENFERMOS

En vías de restablecimiento el señor Domingo López.

— Mejorado nuestro colega el señor Juan C. Carámbula.

— Acentúase la mejoría de la señora María Betancor.

— En convalecencia nuestro amigo Isidro Besio.

NECROLÓGICAS

Otra rama del gran tronco, tronchó la Parca en la existencia del querido convecino don Domingo Carámbula. Hombre de labor, bondadoso, de carácter recto, siempre encaminado por nobles inspiraciones, rodeó a su ho-

gar de ventura, y guió a su descendencia por la senda del bien y el trabajo.

Al justo dolor de sus deudos, nuestra adhesión más profunda.

— Hondamente sentido fué el fallecimiento del señor Santiago Besio, acaecido en la tarde del lunes ppdo, después, de una larga y penosa enfermedad. Vinculado a esta villa desde muchos años donde residió en su temprana edad dedicado a la labor honesta, se granjeó las simpatías y estimación unánimes. Muere a los cuarenta años de existencia tras una vida de actividad constante, y después de haber fundado un hogar ejemplar. Su sepelio fué una sincera demostración de duelo, acudiendo en el acto de inhumarse sus restos en el Cementerio del Buceo, gran número de personas.

Paz en la tumba del buen hombre y a sus deudos las expresiones de nuestro más sentido pésame.

En bloek

LUZ ELECTRICA

No podemos dejar pasar desapercibida, la actuación de Señores encargados de la Sud-Usina de esta localidad, que tan bien desempeñan sus funciones con el bien plácido de todos los vecinos; haciéndose dignos pues de merecidos conceptos elogiosos motivados por el buen funcionamiento del alumbrado etc. como también por la rapidez con que sirven a los particulares sobre cualquier llamado que se les haga, A ellos vayan nuestras frases elogiosas como modesto estímulo por la labor que realizan.

SENTENCIA

Las autoridades judiciales han expedido recientemente la sentencia, como pena por el delito cometido por el sujeto Carmelo Abreu contra la persona de Josefa Justo, pretendiendo herirla de muerte en momentos que era conducida en un coche propiedad de Agustín Curbelo, hacia los veciños parajes del Colorado en las inmediaciones de esta villa, hace casi dos años.

La sentencia dictada no es lo suficientemente necesaria para borrar en el instante del sujeto los planes homicidas, aunque con los dos años de cárcel preventiva, que no se descuenta de la pena, además de seis años de penitenciaría, tendrá que estar entre rejas una buena y apacible temporada. Bien merecido lo tiene.

BOX, TOROS Y RIÑA DE GALLOS

El prmo. miércoles, se llevara a cabo en la Camara de Representante las acción de este proyecto sobre la prohibición o realización de dichos espectáculos. Se cree que la mayoría esta por la negativa; es de aguardar a la decisión. A nuestro escaso juicio, creemos que exepctuando el box, se debería permitir estos espectáculos que demuestran fielmente el grato recuerdo de nuestros antepasados y el cariño de sus principales cultores, los españoles, cuestión de tradicionalismo!.

EL ROBO EN LO DE LUC

Aun permanece impune el abultado hurto cometido dias pasado en la casa del Sr. Juan José Luc. Se presume que el autor ha sido alguien que estaba al tanto de lo que sucedía en dicha

casa, perfectamente informado, además de todas sus cuestiones familiares, hasta en los más pequeños detalles. Resulta desde luego, de suma importancia, dar con el autor de esta sustracción aun costo de perder la suma de dinero robado, esto es \$ 500. que se entregartan como gratificación al sabueso que hiciera presa tan audaz y codiciada suma.

EL EMPRÉSTITO ITALIANO EN LAS PIEDRAS

Se han suscrito el 5.º Empréstito Italiano de guerra ayudando de esta manera la valerosa acción de los soldados peninsulares: las siguientes personas:

| | | |
|------------------|--------|-------|
| Juan Bignardello | 50.000 | Liras |
| José Perosini | 3.200 | » |
| Stelvio Bonetti | 300 | » |

NUEVO NEGOCIO

En breve se efectuará en esta villa la apertura de una botica propiedad del farmacéutico señor Alfredo Bocalandro y que ocupará una de las casas del señor Laures. Hemos visitado el lugar donde se instala, recordando allí, las mejores impresiones.

Deportes físicos

Centro Sportivo. — Esta novel institución hace poco fundada se ocupa en estos momentos de la organización de campeonatos de los diversos deportes; para tal fin hace circular entre sus numerosos asociados una circular exhortándolos para el entrenamiento necesario para disputar las pruebas a realizarse en el presente otoño. Reina gran entusiasmo entre los socios y así obtendra el centro de la referencia un justo y sonado triunfo. Así se lo deseamos.

Foot - ball

C. A. Las Piedras versus Belgrano. — Mañana se realizará

en el Parque Alsonso de esta villa este encuentro que ha de darnos momentos de presenciar verdadero deporte. La actuación de los pingüinos es bien notoria, así que a los albinos se le presenta una ocasión para lucirse. En nuestro equipo debutará Fernández, jugador que reemplazará a Rubbo, pues éste, a desertado de las filas para actuar por Dublin en 1.ª división. El match dará comienzo a las 15 y 30.

Cariboni en el eje. — Este meritório sportman contra lo que hemos dicho, ocupará el centro de la línea de defensa, pues con sus últimas prácticas ha logrado recuperar parte del juego perdido.

PROFESIONALES

Dr. Cipriano Martínez (hijo)

Médico cirujano

TEF. LA URUGUAYA, 150 LAS PIEDRAS

Enrique T. Sicardi

Cirujano dentista

LAS PIEDRAS.

Tonelería Moderna

— DE —

Escribano y Rodríguez

SE ENCARGAN DE LA CONSTRUCCIÓN

DE PIPONES, BORDALESAS

Y CUARTEROLAS, Y REPARACIONES

DE LOS MISMOS

PRECIOS MUY MODERADOS

San José esq. Artigas

LAS PIEDRAS

Tienda y Ropería SOBRAL

Bombasy, Madrás y Percales. Calcetines, Pantalones, y Puntillas. Especialidad en trajes para hombres y niños y otros artículos concernientes al ramo

Calle Batlle y Ordoñez esq. José P. Varela

(Antigua casa de la Madama)

No deje de visitarla - LAS PIEDRAS

Recòrtese este cupón

Obsequio de la exquisita Yerbá marca «ELENA a sus favorecedores

Por cada 10 de estos cupones firmados por Ud. se le regalará UN kilo de YERBA ELENA

Soy consumidor de la YERBA ELENA,

la compro en la casa de

FIRMA



¡Cuidad

vuestra salud

seleccionando

los artículos de consumo!!!...

Yerba ELENA

